



4. IMPULSO Y CONTROL DE LA ACCIÓN DE GOBIERNO

463. Preguntas para respuesta escrita

PE/001810-01

Pregunta para respuesta escrita formulada a la Junta de Castilla y León por el Procurador D. Francisco Igea Arisqueta, relativa a qué medidas se han tomado para asumir el incremento de pacientes pendientes de intervención quirúrgica en cirugía general, oftalmología y urología; cuál es la razón por la que más de la mitad de los pacientes pendientes de consulta de rehabilitación no figuren en la lista de espera estructural; y qué medidas se van a adoptar para que las esperas para la realización de una resonancia no se disparen.

PRESIDENCIA

La Mesa de las Cortes de Castilla y León, en su reunión de 14 de septiembre de 2023, ha admitido a trámite las preguntas para respuesta escrita PE/001806 a PE/001817.

Con esta misma fecha se ha ordenado su remisión a la Junta de Castilla y León.

De conformidad con el artículo 64 del Reglamento, se ordena su publicación en el Boletín Oficial de las Cortes de Castilla y León.

En la sede de las Cortes de Castilla y León, a 14 de septiembre de 2023.

EL SECRETARIO DE LAS CORTES DE CASTILLA Y LEÓN,
Fdo.: Diego Moreno Castrillo

EL PRESIDENTE DE LAS CORTES DE CASTILLA Y LEÓN,
Fdo.: Carlos Pollán Fernández



CORTES DE CASTILLA Y LEÓN



A LA MESA DE LAS CORTES DE CASTILLA Y LEÓN

Francisco Igea Arisqueta, procurador de ciudadanos, perteneciente al Grupo Parlamentario Mixto de las Cortes de Castilla y León, al amparo de lo establecido en el artículo 155 y siguientes del Reglamento de la cámara, formula a la Junta de Castilla y León la siguiente **PREGUNTA PARA SU CONTESTACIÓN POR ESCRITO**.

La evolución de las listas de espera en el Hospital de Palencia en los últimos tiempos es preocupante. En un hospital que tradicionalmente tenía buenos datos, los pacientes en lista de espera quirúrgica han pasado entre diciembre de 2022 y junio de 2023 de 1.672 personas a 2.087 personas, a pesar de lo cual el tiempo de espera estructural ha pasado de 49 días a 46 días como consecuencia de dos aspectos: la importante entrada de pacientes en lista de espera y que el número de pacientes transitorios no programables ha subido de forma importante (de 264 a 409).

Todo ello implica que la situación es más preocupante de lo que reflejan los datos estructurales, puesto que los pacientes en espera han subido en Cirugía General de 341 personas a 442 personas (el tiempo de espera ha pasado de 53 a 64 días). Por su parte, en oftalmología los pacientes en espera han subido de 182 a 445 (la espera solo ha subido de 40 a 43 días) y en urología los pacientes se han incrementado de 152 a 234 (la espera pasa de 44 a 45 días). Estos datos se observan en un semestre en el que se ha invertido en autoconcertación casi 500.000 euros, a pesar de lo cual las cifras de intervenciones quirúrgicas no han aumentado con respecto a años anteriores, en el mismo periodo.

Las listas de espera de consultas han tenido una ligera mejora, aunque llama la atención que, una de las que tenía mayor problema, rehabilitación, tenga a más de la mitad de los pacientes en espera no estructural (55%) lo que no se corresponde con los datos de los hospitales de su grupo. También llama la atención el incremento de la espera de los pacientes de nefrología, que han pasado de esperar 47 días a 61 días.

En cuanto a las pruebas, lo más destacado es el incremento de pacientes en espera de una resonancia que pasan de 155 pacientes a 702 pacientes; lo que implica que los tiempos de espera para esta prueba se van a incrementar notablemente, salvo que se adopten medidas extraordinarias.



CORTES DE CASTILLA Y LEÓN



Por todo lo expuesto se formula la siguiente

PREGUNTA

- ¿Qué medidas se han tomado, para asumir el incremento de pacientes pendientes de intervención quirúrgica en Cirugía General, Oftalmología y Urología?
- ¿Cuál es la razón por la que más de la mitad de los pacientes pendientes de consulta de rehabilitación no figuren en la lista de espera estructural?
- ¿Qué medidas se van a adoptar para que las esperas para la realización de una resonancia no se disparen?

Valladolid, 6 de septiembre de 2023

Fdo.: Francisco Igea Arisqueta

Procurador de Ciudadanos